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Ученые-
производству

Большой практический инте
рес представляет научно-ис
следовательская работа, вы
полненная под руководством  
доцента О. К. Востокова; ис- 
следованьт механизмы, пред
назначенные для разлива алю
миния и его сплавов в излож 
ницы и съема шлака с их по
верхности.

Опытная установка изготов
лена и смонтирована на Крас
ноярском  алюминиевом заво
де. Предложенные схемы уст
ройств выполнены на уровне 
изобретений и не имею т ана
логов.

ИСТОРИЯ ЗАПОМНИТ этот ДЕНЬ
Вчера в столице нашей Ро

дины —  гор од е-герое  М оскве  
открылась внеочередная седь
мая сессия Верховного Сове
та СССР. Она одобрит и ут
вердит новую  Конституцию  
СССР. Я говорю  с уверенно
стью —  одобрит и утвердит!—  
потому, что не знаю закона 
более справедливого, более  
человеколю бивого, более все
объем лю щ его, чем О сновной  
Закон нашей жизни.

В ож идании этого историче
ского  момента мне, как и 
всем советским лю дям , не
вольно приходят на память 
все этапы бесприм ерного пу
ти, все трудности, которые  
мы, как первооткрыватели, на 
себе испытали, все радости

жизни, которы е дано испытать 
не каж дом у народу.

Страна Советов вступает в 
седьмое десятилетие Великого  
О ктября, вооруж енная не 
только богатым социальным и 
историческим опытом. Новое 
десятилетие войдет в историю  
ещ е и потому, что оно будет 
ознаменовано новой Коститу- 
цией СССР, по которой нам 
предстоит жить, работать, д у 
мать, бороться.

Я перелистываю страницы  
проекта, радостью  и го р д о 
стью наполняется сердце. Пра
ва и свободы, данные совет
ском у человеку, не им ею т се
бе равных. Достаточно вспом
нить гарантированное право  
на труд, чтобы убедиться.

сколько м ного  лю дей на зем 
ном шаре лиш ено этого ж и з
ненно необходим ого права.

А  право на образование! А  
право на отдых! А  право на 
пользование достижениями  
культуры!

Кажется, нет той сферы, той 
области, тех нюансов нашей 
ж изни, которы е бы не были 
учтены проектом  О сновного  
Закона. Я всей душ ой о д о б 
ряю  его и горж усь тем, что 
мы, новая общ ность людей, 
будем  сверять все свои дела 
и помыслы по этому, им ею 
щ ему всем ирно-историческое  
значение докум енту.

В. ДУБИНСКИЙ  
преподаватель кафедры на
учного коммунизма.

С ГОРДО поднятой головой
П роект новой Конституции СССР, который одобрит и утвердит 

в М оскве внеочередная седьмая сессия Верховного Совета СССР, 
проникнут подлинной заботой о молодеж и, требует с доверием 
относиться к ее способностям, политической зрелости, энергии, эн
тузиазму. Ю нош и и девушки Страны Советов делом отвечают на 
это высокое и ко м ногом у обязываю щ ее доверие. С гордо  под
нятой головой идут они по пути ком м унистического строительства, 
зная, что они —  хранители и продолжатели славных револю ци
онных, боевых и трудовых традиций советского народа.

Студенты первого и пятого курсов электроэнергетического фа
культета провели Ленинский урок «Я —  гражданин Советского 

Союза!» Ребята вели взволнованный разговор, искренне, от души 
одобряя проект О сновного Закона. Такое волнение вполне по
нятно: нашему поколению  посчастливилось стать свидетелем (и 
участником!) рож дения новой Конституции СССР —  великого до
кумента, которы й вдохновляет нас идти вперед, с удвоенной энер

гией бороться за все, что завоевано партией и народом. ,

В. КАРЛЕЙ,

секретарь б ю р о  ВЛКСМ электроэнергетического факультета.

I6 0 -Л Е Т И Ю ,  
О ктября-

6 0
УЖ РНЫ Х н еа ел ь

в ю б и л е й н о м  1977 
году в ИНСТИТУТЕ поя- 
15НЛСЯ ЕЩ Е ОДИН ФА
КУЛЬТЕТ, О БРА ЗО ВА Н Ы  
НОВЫ Е КА Ф ЕДРЫ , ОТ
КРЫ ТЫ  НОВЫ Е Л А Б О РА 
ТОРИИ, ПОСТРОЕНО НО
ВОЕ УЧЕБНО - Л А Б О Р А 
ТОРНОЕ ЗДАНИЕ.

С КАЖДЫМ ГОДОМ 
УЛУЧШАЮТСЯ УСЛОВИЯ 
д л я  ПОДГОТОВКИ ИНЖЕ
НЕРОВ высокой КВА
ЛИФИКАЦИИ.

u  - i  Я М я  i f i  i f

i

У института—новоселье!
ОЮото- 0
рЕПОрТО??К

тщ щ

С каждым годом  меняется облик Студенческого городка. Не
давно студенты и преподаватели нашего института получили хоро
ший подарок —  новый корпус политехнического. Теперь это зда
ние стало неотъемлемой частью архитектурного ансамбля крупней
шего в крае вуза.

Вот он, корпус «Д». Еще несколько минут назад шумный, ож ив
ленный, гостеприимно распахнувший двери. И затихший снова по
сле звонка, возвестившего о начале занятий. Посерьезневший, как 

и его  обитатели.

М ы сказали «подарок» и оговорились. Среди сегодняш них хо

зяев корпуса есть и те, чей труд тож е замешан в цементе его доб

ротных стен, ведь в строительстве здания участвовали и студенче

ские бригады.

А для этих ю нош ей и девуш ек новоселье в новом корпусе сов

пало с началом учебы в институте. И уж е как само собой разу

меющ ееся принимаю т они эти светлые аудитории и кабинеты, за

лы и лаборатории. И пусть они новички за чертежными столами —  

недалеко время, когда они станут авторами смелых и изящных 

проектов. И построят по ним новые машины, дороги , плотины. И

новые здания.

А  пока идут занятия. Тише! Фото Е. Ванслава.



 ̂ Перед зачетом по общественно- ^
\  ЮБИЛЕЙНЫЕ

в институте начинаются за
четы по общ ественно-полити
ческой практике. Комиссия ин
ститута по ОПП, которую  воз
главляет проректор  по учеб
ной работе доцент С. В. А рхи
пов, утвердила следую щ ие 
критерии оценок.

При аттестации студентов 
вторых-пятых курсов оценку 
«ОТЛИЧНО» получают только 
те студенты, которые выпол
нили в совокупности следую 
щие требования;

сдали на «отлично» или 
«хорош о» в текущ ем году эк- 

. замен по общ ественным нау
кам,

написали на «отлично» или 
«хорош о» реферат по проб
лемам общ ественных наук, 

отлично справлялись с об
щественными поручениями, 

получили положительный от
зыв на занятиях в школе ком 
сом ольского актива (если за
нимались),

получили зачет по общ ест
венно _ политической практи
ке в период летней производ
ственной практики (для сту
дентов третьих -  четвертых

(
курсов) или в ССО,

имеют отличную  и хорош ую  
аттестацию на факультете о б 
щественных профессий (если 

р занимаются на.Ф О П е).

ЛО-ХОЗЯЙСКИ
‘ Группа студентов-маш ино- 
строителей работает во вто
ром  отделении И гры ш енского 
совхоза. Еще не забыты вол- 
нения вступительных экзаме
нов, но вот, уж е в звании пол- 
ноправных студентов, ребята 
сдаю т свой трудовой экзамен. 
Хорош о сдают, трудятся не 
жалея сил. И главная их чер
та —  дисциплинированность и 
хозяйское отнош ение к делу.
А дел нынче м ного. И дел са
мых разных. Здесь и работа 
на зернотоке, и уборка тур
непса, и заготовка силоса. Но 
политехников не пугаю т тр уд 
ности, свидетельство том у —  
постоянное перевыполнение 
норм. Задают тон наши пере
довики . —  В. Зырянов, А. 
М арченко, А. Кособокое и 
другие.

С коро закончатся сельхоз
работы, и студенты приступят 
к занятиям. Верится, что и в 
учебе они не подкачают.

в. ПИРОЖКОВ, 
ассистент каф едры со п р о 
тивления материалов, ко 

мандир отряда.

политической практике
Примечание. Н еобходимо 

обратить внимание членов ко
миссий по прием у зачета по 
ОПП на недопустимость ка
ких-либо неоправданных на
тяжек при проставлении оце
нок «отлично». Ее м огут за
служить только лучшие сту
денты своей отличной учебой 
и успеш ным выполнением об
щ ественной работы. Комиссия 
при этом должна учитывать 
и такие факторы, как отнош е
ние к студенту в группе, его 
успеваемость по всем дисцип
линам, отсутствие дисципли
нарных взысканий и т. д. 
О ценку «отлично» получает 
только студент, имею щ ий от
личный отзыв о выполнении 
постоянных или временных 
общ ественных поручений, ко
торы е он выполнял без зна
чительного перерыва в тече
ние всего года.

О ценку «хорош о» получают 
только те студенты, которые 
в текущ ем  году экзамен по 
общ ественным наукам сдали 
не ниже, чем на «хорош о», 
написали реф ерат по проб
лемам общ ественных наук, 

успеш но справлялись с об

щественными поручениями, 
получили положительный от

зыв на занятиях в школе ком 
сом ольского актива (если за
нимались),

получили зачет по общ ест
венно-политической практике 
в период летней производст
венной практики (для студен
тов третьих-четвертых курсов) 
или в ССО, 

имеют полож ительную  атте
стацию на факультете общ е
ственных профессий (если за
нимаются на Ф О Пе).

О ценку «удовлетворительно»  
получают студенты, которые 
Сдали экзамен по общ ествен
ным наукам, 

имеют полож ительную  ат
тестацию на факультете об
щественных профессий (если 
занимаются), »

занимаются в школе ком со
мольского актива (если долж 
ны заниматься), 

получили зачет по общ ест
венно-политической практике 
в период летней производст
венной практики (для студен
тов третьих-четвертых курсов) 
или в ССО, 

проявили низкую  активность

общ ествен

на
остальных

при выполнении 
ных поручений.

Примечание. О ценка «удов
летворительно» ставится сту
денту в том случае, если он 
сдал общественные науки, но 
проявил низкую активность 
при выполнении общ ествен
ных поручений, несмотря 
выполнение всех 
пунктов.

О ценку «неудовлетвори
тельно» получают студенты, 
которые еще не сдали экза
мена (зачета) по общ ествен
ным наукам и имеют задол
женность,

без уважительных причин 
плохо выполняли обществен
ные поручения или не выпол
няли их вообщ е.

Примечание. Члены комис
сий долж ны иметь в виду, что 
неудовлетворительное выпол
нение даже одного  из выше
перечисленных пунктов может 
быть .достаточны м  основанием 
для аттестации студента по 
общ ественно -  политической 
практике на оценку «неудов
летворительно», хотя бы все 
остальные пункты были вы
полнены успешно. I

КОНФЕРЕНЦИИ,
ВЫСТАВКИ

ф  4-6 октября в Доме техни
ки работает краевая научно- 
техническая конф еренция
«Автоматизация электроприво
дов и оптимизация режимов 
электропотребления». Ее ос
новные организаторы и уча
стники —  преподаватели на
шего института. Председатели 
секций —  проф ессор М. А. 
М ураховская и доцент Э. М. 
Алдонин. Вчера на пленарном 
заседании с вступительным 
словом выступил проректор  по 
научной работе КПИ, доцент 
В. А. Троян.

^  В ознаменование 60-летия 
Великого О ктября в нашем 
институте открывается выстав
ка результатов научных ис
следований сотрудников ин
ститута, преподавателей и 
студентов, а также дип
лом ных работ и проектов • на
ших выпускников.

Выставка проводится в два 
этапа. С 11 по 20 октября ее 
экспонаты демонстрирую тся 
на кафедрах. Лучшие НИР бу
дут представлены на зональ
ную  выставку, которая откро
ется 24 октября в главном, 
корпусе (ауд. 2-50) и будет 
работать три дня.

Обязательно посетите ю би
лейную  выставку. Здесь вы 
найдете м ного интереснрго и 
ценного для себя.

ПОЛИТЕХНИКИ НА УБОРКЕ УРОЖАЯ

Хорош ий комиссар у сту- 
дентов-строитепей: и труд  по 
м ож ет лучше организовать, и 
настроение поднимет. Это не 
случайно, ведь Александр  
Леонтьев —  коммунист, бы в
ший рабфаковец.

Ф ото Е. Ванслава.

Сила рук молодых

земле

СТУДЕНЧЕСКИЙ
КАРАВАЙ

в  Огурском совхозе Ба- 
лахтинского района трудят
ся студенты электроэнерге
тического факультета. Рабо
ты много, урожай в этом 
году выдался обильным, и 
важно его убрать быстро и с 
наименьшими потерями.
Многие студенты попали в 
совхоз впервые, , да и рабо
тать самостоятельно некото

рым пришлось первый раз. 
Да тут еще и погода в на
чале уборочной не радовала: 
дожди и слякоть. Но вот 
прошло несколько дней, и 
дело пошло на лад. Студен

там стали доверять ответст
венные участки. В обшир

ном совхозном хозяйстве они 

трудятся на уборке турнеп
са, на зернотоке, сушилке, 
заготовке сена и закладке 
сенажа. Помогали ремонти
ровать технику, зани
мались плотницкими работа
ми — всего не перечислишь.

Хочется отметить бригаду 
плотников, возглавляемую 
комиссаром отряда С. Соро
киным, которая отремонти
ровала и сдала в эксплуата
цию телятник с оценкой «от
лично», выполнила ряд р е

монтных работ на других 
объектах.

Студенты В. Суржко, В. 
Попов, А. Липантьев, А. Те
легин, П. Казаков, А. Яков
лев, В. Игнатов своим доб
росовестным трудом заслу
жили немало добрых слов от 
управляющего и заведующе
го током. Работая на убор
ке турнепса, они выполняли 
по 3-4 нормы в день. Сей
час они занимаются на зер- 
иртоке загрузкой и разгруз
кой зерна. Норму выполня
ют на 150 процентов. Вклад, 
который внесли студенты в 
каравай-77 Огурского совхо
за, весом. Таково единодуш
ное мнение руководителей 
хозяйства.

Г. ЖУКОВ, 

командир отряда.

В конце августа студенческий отряд электромеханического фа
культета в количестве 50 человек прибыл на убо р ку  урож ая в М а- 
лотумнинский совхоз Балахтинского района, где был распределен 
по четырем отделениям.

С первых дней мы почувствовали заботливое отношение р уко 
водителей совхоза —  директора К. Я. Шестакова, секретаря парт
кома А. С. Буслова, председателя рабочего комитета М . Г. Бурени
на. Ни один вопрос, связанный с нашим бытом, работой, не остав
ляли они без внимания.

Студенческий отряд принял повышенные социалистические обя
зательства в честь 60-летия Великого Октября. М ы  обязались вы
полнять нормы выработки не менее чем на 110 процентов, всю 
работу сдавать только с хорош им  и отличным качеством. Записали 
также в обязательства; «Не иметь случаев нарушений трудовой 
дисциплины и техники безопасности».

Ребята трудятся с желанием. Подрабатываем зерно и грузим  
его в машины, копаем картофель, убираем  турнепс, очищ аем поля 
от соломы. Большинство студентов доказали свое трудолю бие кон
кретными делами. В числе лучш их студенты первого курса - брига
диры Г. Носков, В. М еньш иков, О. Кухар, В. Терентьев. П о-ударно- 
м у трудятся на погрузке зерна В. Волков и А. Дебелов, выполняя 
задания на 130-150 процентов. С больш ой ответственностью рабо
тают помощ ники сушильщиков С. Черкасов и В. Будим. В их сме
нах выработка составляет 150 и более процентов.

Не отстают от ребят первокурсники Н. Ш турм ина, Л. Ш еф ер, 
О. Хомич и другие  наши девчата, подрабатывающ ие зерно.

На стоговании соломы хорош ие показатели у комиссара отря
да, члена КПСС С. Золотых и студента группы 147-1, кандидата в 
члены КПСС Б. Рукосуева, выполняю щ их по полторы -  две нормы.

Теплые, друж еские отношения у нас установились со всеми ра
бочими. Это помогает лучше работать, выполнять свои обязатель
ства. В наши задачи входит не только отличная работа на доверен
ных производственных участках, но и организация культурного д о 
суга —  своего и сельской м олодеж и, шефская помощь сельчанам. 
В каж дом  отделении совхоза организованы студенческие бю ро 
добры х услуг. В свободное от работы время студенты пом огаю т в 
ремонте бытовых электроприборов, оф орм ляю т наглядную агита
цию. В эт(?м хорош о проявил себя наш худож ник, первокурсник 
О. М акаров.

Установили мы друж еские контакты с отрядом  нашего факуль
тета, работаю щ им  на Балахтинском хлебоприем ном  пункте, и с 
сельскими спортсменами. Проведены 4 шахматных турнира, 11 
встреч по волейболу, футболу, баскетболу. Студенты привезли с 
собой спортивный инвентарь на сумму 100 рублей, который, уез
жая, передадут совхозной молодежи. Уборочная страда в совхозе 
приближается к концу. Все, что смогут, успею т сделать студенче
ские руки, будет нашим вкладом в копилку пятилетки. Свой труд 
мы посвящаем ю билею  Родины Октября.

Н. БОГДАНОВ, 
ком андир студенческого сепьхозотряда.

РУКА ОБ РУКУ
В совхозе «Элита» на площади 90 гектаров убрали картофель и 

турнепс преподаватели, студенты и сотрудники института. Хорош ие 
отзывы о качестве работы студентов электроэнергетического, ав
тод орож ного , санитарно-технического и строительного факульте
тов. А  вот механики потрудились гораздо ниже своих возм ож но
стей.

Хочется особо отметить ударный, добросовестны й труд  студен
тов С. Колосова, В. Малахова, Е. Емельянова, П. Переверзева, В. 
Ш кам ордина, В, Пареха, ^

В. ГЛИНЧИКОВ, доцент кафедры радиотехники.



Октябрьский —  это самый 
крупный и самый старый рай
он города, район с богатыми 
револю ционны м и традициями. 
На его  территории в 1897 году 
жил' и работал в течение трех 
месяцев В. И. Ленин. В 1899—  
1900 годах а ж елезнод орож 
ных мастерских (ныне ЭВРЗ) 
были созданы первые м аркси
стские круж ки, а рабочие ма
стерских активно участвовали 
в револю ционны х событиях 
1905-1907 годов. Район сф ор
мирован ровно сорок лет на
зад, а как самостоятельная ад
министративная единица уч
реж ден в 1938 году.

За годы Советской власти 
Красноярск неузнаваемо из
менился, и немало черт в его 
новый облик внес наш район. 
Сегодня он занимает плогцадь 
95 квадратных километров с 
населением 196 тысяч человек. 
В районе 65 предприятий (из 
них 31 —  пром ыш ленное) с 
общ ей валовой продукцией 
более 700 миллионов рублей 
в год. 13 изделий имеют го 
сударственный Знак качества.

Народное хозяйство района 
развивается очень бурно; за 
девятую пятилетку пром ы ш 
ленное производство увеличи
лось на 53 процента, произво
дительность труда —  на 29. 
Было освоено 179 единиц но
вого  оборудования, 175 видов 
новой продукции. В 1976 году 
построены зерносклад, 4 про
довольственных магазина, ре
сторан «Океан», проф илакто
рий на сто мест в Академ го
родке. Более двух тысяч се
мей получили благоустроен
ные квартиры.

Думается, что читателям бу
дет интересно узнать и следую 
щее; что население района 
имеет в личной собственности 
4,5 тысячи автомобилей, более 
100 тысяч радиоприем ников и 

76 тысяч телевизоров;

tC вО-летию Великого Октября

что с М осквой ежедневно 
ведут телефонные переговоры  
триста абонентов, а с д р уги 
ми городам и —  до тысячи че
ловек;

что покупателей обслужива
ют 157 магазинов, а пообедать 
в столовых района м огут од 
новрем енно 13,5 тысячи чело
век;

что у нас 83 предприятия 
бы тового обслуживания с го 
довым объемом услуг 3 мил
лиона рублей, 10 больниц на 
4 тысячи коек и 10 аптек.

шее место отводится зелено
му; за последние полтора го 
да для улучш ения санитарного 
состояния на улицах и в скве
рах района высажено более 
100 тысяч деревьев и кустар
ников, более 200 тысяч руб
лей израсходовано на охрану 
воздуш ного и водного  бассей
нов.

Вот что у нас есть сегодня.
И вот что появится в бли

жайш ее время. В районе про
должается ш ирокое культур
ное строительство. Возводятся

Нашему Октябрьскому 
району исполнилось 
сорок лет

Наш район высокоразвит в 
культурном  отношении. На 
его территории расположены 
28 школ на 19 тысяч учащихся, 
7 техникумов и 2 вуза, в том 

числе крупнейш ий в крае по
литехнический институт, театр 
м узком едии, несколько кино
театров, городской Д ворец 
культуры, 12 научно-исследо
вательских институтов.

Для полноты картины доба
вим, что к услугам населения 
у нас 4 книжных магазина, 
101 библиотека, 4 клуба, 3 м у
зыкальных школы, 2 народных 

театра, 11 радиоузлов. В пре
делах района расположены 
мощ ные центры культур
ного обслуживания города и 
края; радиостудия и телесту
дия.

Изменились и краски райо
на, в его спектре все боль

корпус государственного уни
верситета и лабораторный 
корпус Института физики, на
чали строится противотубер
кулезный диспансер, женская 
консультация, два проф илак
тория, два детсада.

Заканчивается строительство 
школы в Академ городке. Сдан 
в эксплуатацию новый корпус 
политехнического института. 
Все это значительно облегчит 
и обогатит ж изнь трудящ ихся 
района.

10-я пятилетка ставит перед 
трудящ имися района новые 
больш ие задачи. По плану 
рост объема производства со
ставит 43,7 процента, а рост 
производительности труда —  
32,8 процента. Существенные 
изменения произойдут в Орга
низации труда и производст
ва. Будет комплексно механи
зировано 15 цехов и 55 участ
ков. Будет внедрено 14 авто

матических и 66 м еханизиро
ванно-поточных линий. Рабо
чие наших предприятий осво
ят производство 80 видов но
вой продукции, ещ е 6 изделий 
получат государственный Знак 
качества.

Обеспечить постоянный рост 
благосостояния трудящ ихся —  
основная задача советской 
эконом ической политики. В 
течение пятилетки будет вве
дено более 500 тысяч квад
ратных метров жилья, постро
ены поликлиника, два кафе, 
столовая, два комбината быто
вого обслуживания. Будут ре
конструированы Привокзаль
ная и Красная площади, раз
бит парк Отдыха с прудом, 
проведено 9 километров трол
лейбусных линий. Войдут в 
строй АТС на 100 тысяч номе
ров, станция по техническому 
обслуживанию  автомобилей. 
Еж егодно будут вводиться од 
на школа и один детсад.

Значительное место в плане 
развития района отводится ро 
сту реальных доходов населе
ния. Увеличится зарплата на 15
—  18 процентов, премиальные
—  на 37 процентов, на 26 про
центов возрастет товарообо
рот, прим ерно на столько же 
оборот в общ епите. Более чем 
на треть увеличится число пу
тевок в санатории, дома отды
ха, на турбазы.

Трудящ иеся района полны 
реш имости своим ударным 
трудом  сделать эти планы 
реальностью, внести свой 
вклад в развитие города и 
края, в выполнение решений 
XXV съезда КПСС, трудовой 
и общ ественной активностью 
реализовать права и обязанно
сти, закрепляемые новой Кон
ституцией СССР.

Е. ЮРГЕНС, 
старший преподаватель ка
ф едры  политэкономии.

ПРОШЕЛ МЕСЯЦ УЧЕБЫ.

ДНИ 
ОТКРЫТИЙ

Для нас, вчерашних 
школьников, что ни день
учебы Б институте,- то от
крытие. Это и понятно: со
держание и форма вузовско
го обучения совсем иные.
Мы словно в другой мир по
пали. Более значительный, 
взрослый, что ли.

Лекция, семинар... Слова 
эти недавно еще казались
непостижи.мыми по сравне
нию с простым словом 
«урок». И вот прослушана 
первая лекция, пройден пер
вый семинар. Начались тру
довые студенческие будни. 
Позади уже три (три!) семи
нара по истории КПСС, И зу
чаем работу В. И. Ленина
«Что делать?» и «Манифест 
Коммунистической партии» 
М аркса и Энгельса. Мы 
раньше знали об этих рабо
тах, но и только. Теперь же 
от нас требуют глубоко уяс
нить их содержание, понять 
смысл и значение. В этом 
нам помогает преподаватель 
кафедры истории КПСС Лю
бовь Евгеньевна Зимина.

Все студенты группы отно
сятся к изучению предмета 
добросовестно, с большой от
ветственностью, хотя не лег
ко перестроиться на новый 
ритм учебы и жизни. Но мы 
знаем: со временем это прой
дет, чем- мы хуже старших 
товарищей по институту? А 
пока дни открытий продол
жаются. Сколько их впереди!

О. ХАРИТОНОВА, 
О. ВОРОБЬЕВ, 

студенты 1-го курса СФ..

Когда побеждает 
«Рябиновая»

О бычный день, в т о р н и к '12 
сентября. В С тудгородок вер
нулась только треть студентов; 
у некоторых каникулы, другие 
еще на практике, м ногие на 
уборке урож ая. В гастрономе, 
откуда студенты несут в свои 
общ ежития пищу, в большом 
количестве «Рябиновая» и 
коньяк. Подходят, покупаю т и 
старые, и молодые, хотя вре
мени уж е за 19 часов.

В общ ежитии автодорож ни
ков запустение. На вахте —  
ни вахтера, ни деж урного. 
Студенты ходят из комнаты в 
комнату, переговариваю тся, 
готовят ужин. В кухне на под
оконнике бутылки из-под «Ря
биновой» и коньяка.

У строителей —  гостепри
имная деж урная. Как живется 
в общежитии? Пьют ли студен
ты? Вопрос явно смутил ее; не 
попасть бы впросак. Но затем, 
оправившись от неож иданно
сти, она говорит;

—  Я третий год здесь живу. 
Х орош о у нас. Спокойно, ую т
но, это сейчас не все собра
лись, а потом открою тся Ле
нинская комната, для занятий, 
музыкальная, комната танцев. 
Заметили красивые таблички? 
Будет м ного  стенгазет. Если 
какой праздник, то собираю т- 
ся компаниями и идут в ре- 

сторан. Возвратятся —  и к се

бе в комнату. Знают, что есть 

комсомольский оперативный 

отряд. КОО есть КОО, его по

баиваются, при открытых две

рях даж е в карты играть бо
ятся.

Заводила, комиссар, нынеш

няя выпускница строительного 

факультета Наталья Кирса, от

ветила на этот вопрос так;

—  Пьют, в праздники все 

пьют, есть и такие, кто по вся
ком у поводу; сдал экзамены, 

защитил курсовой, лаборатор

ную...

После ремонта весело смот
рятся этажи механического 
факультета. Как-то не вяжется 
праздничность убранства с 
тем, что студенты м огут здесь 
пить и устраивать драки, ла
зить по ночам в окна. Но это 
так. О бщ ежитие вполне спра
ведливо считается самым не
спокойным.

В холле говорим  с секрета
рем ком сом ольской организа-

П росторный вестибюль. На 
стенах —  чеканка, а при вхо
де... выпивший вахтер. Идут 
все, кто хочет. Заметив меня, 
вахтер принялся заметать сор, 
извиняться. Стал задерживать 
группу девушек без пропу
сков. Они отшучиваются. Не 
помогает. Тогда одна из них 
полушутя, полусерьезно (ведь 
вчерашняя школьница, нелов
ко как-то) говорит ему;

—  А м еж ду прочим, на ра-

ный, подтягивается, ухватив
шись за верхние поручни, за
тем, как-то извернувш ись, на 
глазах у честного народа под
носит ботинок к самому носу 
своего сидящ его товарища. 
Тот ничуть не обижается. Вот 
уж  действительно, пьянство не 
рождает пороков, оно их о б 
наруживает: у первого —  гру
бость, неуважение к человеку, 
у второго —  отсутствие соб
ственного достоинства. О дна-

тили вовремя; он был с хо
лодным оруж ием . «Коллектив
ная» драка в общ ежитии меха
нического факультета, наказа
ны Н. Ф илимонов, В. Евсеев, 
Н. Иванов.

В мае драка маш иностроите
лей. В. Кожевников, В. Каледа,
В. Хорош илов строго наказа
ны. С. Снипер (СТФ) осужден 
за пьянство и драку -на два го
да условно.

ОСТРАЯ П Р О Б Л Е М А  
СТУДЕНЧЕСКОГО БЫТА

ции факультета Виктором Пи- 
нигиным о делах прош едш его 
учебного года, но, оказыва
ется, у него свежие факты:

—  23 августа нынешние вы
пускники приехали из лагерей, 
чтобы получить дипломы, на
правления на работу и лет
ню ю  стипендию. Деньги по
лучили, а с документами тяну
ли, тянули, выдали их лишь 
3 сентября. Днем парни в ин
ституте, вечером —  в ресто
ране. Сколько бь;ло неприят
ностей.

—  Как в течение года? —  
продолжал Виктор. —  Борем
ся. По субботам и воскресень
ям легче: танцы —  и все вы
пившие на виду. В год за 
пьянку выселяем по 25— 30 че
ловек. Пьют и девуш ки, но их 
жалеем, не выселяем; им 
труднее найти квартиру. П ро
сто не знаем, как подейство
вать. О бсуждаем на студсове- 
тах, решения вывешиваем, 
было две беседы о вреде ал
коголя. Кстати, идут на них 
охотнее, чем на лекции о 

культуре поведения и о клас

сической музыке. В общ еж и

тии строгая пропускная систе

ма, свой оперативный отряд. 

Что ещ е надо? —  сам себе 

задает вопрос секретарь. И 

не находит ответа.

Следующая —  девятиэтажка.

бочем месте в нетрезвом ви
де быть нельзя.

И инцидент исчерпан, вход 
свободен. Какие права у не
трезвого? Никаких.

Преподаватель Л. П. А б ра
мова живет в этом общ ежитии 
многие годы. На вопрос, пьют 
ли студенты, говорит в серд
цах;

—  Пьют, да еще как пьют, 
намного больше, чем кефира. 
Чтобы убедиться в этом, д о 
статочно прийти на танцы: 

выпивших сколько угодно. И 

драки бывают. Раньше, когда 

на танцах деж урили препода

ватели, сдерживались, стесня

лись, не пили, а сейчас... Бу

тылки носят рю кзаками. И в 

три, и в четыре часа утра 

м ож но услышать, как их, пу

стые, спускают в м усоропро
вод.

В этот ж е вечер на останов

ке рядом  со мной оказались 

шесть полутрезвых первокурс

ников. Видно, что в «питейном 

деле» новички. Выпили, кажет

ся, чуть-чуть, а очень возбуж 

дены, стараются обратить на 

себя внимание. В троллейбусе 

совсем не остроум но и даже 

пошло шутят. Самый старший, 

но, кажется, самый неразум 

ко не такие уж  они и пьяные, 
на мое замечание смутились, 
но ненадолго. Это, быть м о
жет, тот случай, когда доста
точно на следую щ ий день об

рисовать юнош ам, как они вы

глядели со стороны, и они 

задумаются. О днако в трол

лейбусе, к сожалению , никто 

в их «жизнь» не вмешивается. 

Ж енщ ины, по возрасту их ма

тери и бабуш ки, приумолкли 

и не высказывали своего 

осуждения ни взглядом, ни 

гневным словом. Быть может, 

думали; «Не мой, и ладно», а 

это еще одна причина пьянст

ва; равнодуш ие, попуститель

ство окруж аю щ их.

К чему все это приводит, 

чем нередко завершаются вы

пивки?

Институтский комитет ком со

мола регулярно рассматрива

ет персональные дела, связан

ные с пьянством и драками. 

Вот нынешние «дела». Январь. 

Студент РТФ А. Клюжев д о 

ставлен в милицию  пьяным. 

Студенты М С Ф  В. Клюс, Б. 

Хулхачиев организовали драку 

в новогодню ю  ночь. Пьяного

А. Заинчуковского (РТФ) чле

ны оперативного отряда захва

В июне вновь в общ ежитии 
механического факультета
сильная драка, один из ее 
участников только недавно вы
писался из больницы. В ней 
участвовали и ассистенты.

С начала года 17 персональ
ных (то есть крупных) дел. 
Немало их рассматривают 
студсоветы пяти наших общ е
житий, факультетские общ ест
венные организации, в том чи
сле и товарищ еские суды.

За год из медвытрезвителя 
поступает по сто и более 
представлений.

; И что ж е обо всем этом 
думают? Что говорят?

В общ ежитии строителей 
бывший рабфаковец пригла
шает друзей-первокурсников 
на день рож дения;

—  А что разве я не м огу 
этого сделать? Они меня тоже 

приглашали.

Разговор трех девуш ек с м е
ханического;

—  Ну и что? По-м оем у, все 
пьют!

—  Как это все пьют, я вот 
не пью!

—  На м ой взгляд, причина 
такая: жили дома, за нами
ой-ей-ей как смотрели! Пока не 
увидели, как я с парнем у  ка- 
(О кончание на 4 стр.)
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литки целуюсь, все следили зе
мной, и, бож е упаси, чтобы 
пить. А  сюда приехали —  во
ля, что хочешь, то и делай, 
вот и пробуеш ь всего.

Не радостные наблюдения у 
Валерия Ильинского, который 
два года возглавлял факуль
тетскую  ком сом ольскую  орга
низацию машиностроителей. 
Сейчас он пятикурсник;

—  Пьют. М ного  играю т в 

карты, и на деньги играют. И 

чем старше, тем больше. Каза

лось бы, пятикурсники —  без 

пяти минут инженеры —  о б 

разованные, культурные люди. 

О днако, если в смысле специ

альной подготовки, дела, види

мо, от курса к курсу идут впе

ред, то накопления культуры 

не наблюдается. Иной за пять 

лет ничего, кром е С тудгород- 

ка, и не видел в Красноярске, 

ни в театры, ни в музеи не хо

дил.

Прочитайте, что дум аю т о 
причинах пьянства другие  сту
денты.

—  Кто в первую  очередь 
увлекается вином —  да те, 
кто не занят никакой серьез
ной общ ественной работой, 
ком у все равно, что происхо
дит вокруг, кто и учится-то 

так себе (В. Горяйнов, РТФ).
—  В сознании у м ногих нет 

такого понятия, что алкоголь 
действительно враг. Кроме то

го, заполнить свободное вре

мя чем-то, как не этим, м но

гие не ум ею т, не, м огут себе 

представить праздник без ви

на и водки. Даже недоумева

ют, когда скажешь им об этом 

(В. Костеневич, комиссар ин

ститутского оперативного от

ряда).

Вспоминается горькая реп
лика о дного  студента, которо
го отец-алкоголик лишил сча

стливого детства, наделил тя

желым, неизлечимым неду

гом : «Я бы всех пьяниц на 

столбах вешал».

Нужна, очень нужна в ин
ституте система антиалкоголь
ной пропаганды. М ногие  сту
денты весьма смутнр предста
вляют, где та грань, которая 
разделяет бытовое пьянство 
от алкоголизма как болезни и 

чем грозит конкретно каж до

му из пью щ их употребление 

спиртного. Да, они слышали, 

что оно пагубно влияет на 

ум, волю, психику в целом, но 

думаю т:' это не про них. И

не для них будто говорится и 
пишется. Но нередко такие 
симптомы этой заразительной 
болезни, как переносимость 

больших доз алкоголя, потеря 

контроля над выпитым и ряд 

других, если они строго  по

смотрят на себя, у  них уже 

есть. Каждый м олодой чело

век обязан знать о всех пос

ледствиях алкоголизма и вы

нести из института стойкие 

антиалкогольные убеждения.

турныи досуг, а не эстетизи

ровал порок.

Необходим о задуматься и 

над следую щ им . М ногие  сту

денты считают, что если бы 
сдерж иваю щ ее начало было 

сильнее, то они пили бы м ень
ше. Значит, они нуждаю тся 
в особой помощ и. О днако у 
нас в институте есть препода
ватели, отвергаю щ ие систему 

. кураторства. И не потому, что 

I она, якобы, изжила себя, ста-

Есть и другие  беды. На
блюдается кампанейщина в 
массовых мероприятиях. К руж 
ки худож ественной сам одея
тельности занимаются месяца 
четыре в году и создаются 
как будто только для того, 
чтобы выступить на смотре. 
На короткий пром еж уток
времени в апреле-м ае. падает 
сразу несколько самых важных 
и массовых событий— день нау
ки, см отр худож ественной са
модеятельности, ленинский
субботник, легкоатлетический

ного края, без чего не мыс
лится высокая культура чело
века.

Таким образом , нужно, с 
одной стороны, воспитание 
духовности, высокой культуры, 
с д ругой —  активная работа по 
борьбе с пьянством. Это и ши
рокая антиалкогольная пропа
ганда, и контроль за соблю 
дением режима продажи 
спиртных напитков в городке, 
и, быть м ожет, открытие при 
нашем здравпункте нарколо
гического кабинета, и большая

ОСТРАЯ П Р О Б Л Е М А  

СТУДЕНЧЕСКОГО БЫТА
Пьянство 
и культура- 
понятия
несовместимые

Давно замечено и научно 
доказано, что больше пьют 
лю ди с низким культурным 
уровнем , что пьянство, драки, 
игра в карты —  свидетельство 
духовной дремучести, бескуль
турья. У нас категория пью 
щих . —  это как раз те, кто 
хуж е ,^чится. Значит, борьба с 
пьянством —  это борьба и за 
знания, за качество подготов
ки специалистов.

Хочется обратить внимание 

на то, что дел, связанных с 

пьянством, рассматривается 

разными инстанциями больше 

тогда, когда у  студентов по

является свободное время. 

Недостаток культуры, общ его 

развития является одной из 

причин того, что полож итель

ное в общ ем -то явление —  

свободное время —  обнару

живает негативные стороны; 

студент не _умеет воспользо

ваться предоставленным ему 

свободным  вы бором , не зна

ет, как лучш им образом  рас
пределить досуг. Поэтому в 

сфере досуга, быта должна 

преж де всего вестись борьба 

с пьянством. Надо больше ув

лекательных и интересных ме

роприятий, надо так сплани

ровать досуг, чтобы на ве

селье с бутылкой не остава
лось ни времени, ни желания.

Кстати, в институте открыт 
бар. Надо, чтобы он етал по
м ощ ником  в борьбе за куль-

ла несовременной, а потому, 
что с ней куда как хлопотно. 
Есть и такие, кто под разны
ми предлогами, кром е чте
ния лекций, никак с м оло
д еж ью  заниматься не хотят, 
да порой и не ум ею т с ней 
найти нужный тон. О  том, же 
говорит доцент Б. К. П роко
пенко, м ногие годы возглав
ляю щ ий народную  друж ину 
института:

—  Воспитание —  это очень 
кропотливая работа, не тер
пящая формализма. Надо, что
бы болела душа, если видишь 
пьянство, бескультурье. А  не
которые так: видят день, д ру
гой —  возмущ аются, а на тре
тий уж е  привыкают. «Пьют,

ну и что, что пьют». Равноду
ш и е  воспитанию не помощ ник.

Студенты же, сколько их не 
спрашивай, голосую т за ку
раторов, они порой прямо-та
ки тоскую т по такому препо
давателю, с которы м  м ож но 
откровенно обо всем погово
рить, прийти за советом в 
трудную  минуту, да и просто 
пообщаться с интересным че
ловеком. Кураторы вместе с 
комсомольским активом м о г
ли бы сыграть ощ утим ую  роль 
в воспитании духовных по
требностей студентов, в орга
низации их культурного досу
га.

Для отдыха, разум ного ис
пользования свободного вре
мени, для восстановления ду
ховных и физических сил нуж 
ны соответствующ ие условия. 
М ногое  у нас есть. О бщ еж и
тия, библиотека, инструменты 
для худож ественной самодея
тельности, прекрасная спор
тивная база и м ногое другое. 

Но в Студенческом городке 

все ещ е нет кинотеатра, тог
да как ему необходим Дво
рец культуры. Он, кстати, не 
запланирован даже на следу
ю щ ую  пятилетку.

кросс. Эта скученность м еро

приятий отрицательно сказы

вается на качестве проведе

ния их и на учебном  процес

се. Видимо, планам нужна 
внимательная корректировка.

Не секрет, что проф ком у 
порой трудно  распространять

билеты в театр, а концерты 
классической музыки —  пря
мо в общ еж итии, как говорит

ся, с доставкой на дом, про

ходят при двух-трех десятках 

студентов. Причина вовсе не 

в качестве концертов, а в д у

ховной инертности м ногих и 
м ногих, и на это нельзя за

крывать глаза, и говорить об 

этом с самими студентами на

до чаще.

, И как не помянуть к слову 

высокий духовный тонус та

ких, тож е периф ерийных ву

зов, как Томский, Алтайский 

политехнический, НЭТИ и д ру

гие, где еж егодно проводят

ся дни поэзии, на которых 

вместе с гостями, известны

ми поэтами страны, выступают 

и свои авторы. И праздники 
политической песни, и другие 
массовые м ероприятия, по-на
стоящ ему захватывающие м о

лодежь.

Видимо, настало время го 
ворить об усилении эстетиче
ского воспитания, о концент
рации тех сил в институте, ко 
торые бы активно несли в 
студенчество свои знания и 
лю бовь к поэзии, музыке, ж и
вописи, чтобы больше прово
дилось дискуссий о совре
м енном искусстве, политике, 
философских проблемах. Еще 
одна сфера приложения д у
ховных сил м олодеж и —  изу
чение истории и природы  р о д 

гласность всей этой работы.
Пока стоят, к сожалению, 

ряды бутылок с яркими на

клейками, но не обязательно 

ж е пить все, что в них. 

Круг долж ен быть разорван. 

И, думается, разорвать его 

мож ет и долж на внутренняя 

культура, органическое непри
ятие всего дурного , активный 

протест против того, что м е
шает счастливо жить, успешно 
трудиться.

Вопрос долж ен ставиться 

так: студенты уж е в силу сво

его  социального положения, 

культуры не долж ны пить.
Тысячи студентов института 

по-настоящ ему увлечены уче
бой, научной работой, они це

леустремленно идут к своей 

мечте, живут насыщенно, ин
тересно. Но такими должны 
быть все. Студент и пьянство 
—  понятия несовместимые. 
Да, пьют м ногие, но пусть не 
пьют на нашем высоком бере
гу, на Аф онтовой горе, пусть 
у  нас в С тудгородке будет 
район трезвости. Нужна ко

м у-то разрядка от умствен

ного, эмоционального напря

жения? Вон у нас какая зеле

ная роща, отдых в лесу при

несет больше пользы, чем вы

пивка с цепью  расслабиться. 

Пусть будут у  нас праздники 

без пьянства, с песнями, ве

сельем, туристическими похо

дами, спортивными состязани

ями.

Борьба с пьянством в сту

денческой среде —  сложная 

проблема. П одход к ней дол

жен быть комплексным, все 

силы надо использовать, все 

средства.

В. СЕКЕРИНА.

О С Е Н Ь

Стали светлыми дали. Пу
стеют поля. Землю тихо, но 
неумолимо покрывают жел
тые листья. Пришла в наш 
край золотая осень.

В холодно-синем небе по
среди облаков вдруг разда
стся пронзительный крик 
улетаюидей в далекие края 
птицы — и сердце болью 
отзывается на это прощание 
с Родиной.

Хочется крикнуть птице: 
«Вернись!» Хочется самому 
взлететь в бездонный про
стор неба.

И сливаются воедино
осенняя печаль с радостью 
ожидания новой весны.

Быть может, только свет
лой и чистой осенью так 
остро чувствует человек
свою неразрывную связь с 
природой. Фотоэтюд Е. Ванслава.

ВЕРНУЛИСЬ 
С МЕДАЛЯМИ

в Белгороде проходило первен
ство Ц ентрального совета ДСО «Бу
ревестник» по боксу среди ю ниоров, 
в котором  приняли участие свыше 
ста спортсменов из М осквы, Ленин
града, сою зных республик. В соста
ве Российского совета ДСО «Буре
вестник» выступили пять боксеров 
спортклуба «Политехник».

Хорош ее впечатление на членов 
просм отровой комиссии произвел 
И. Вопилов. Так, в четвертьфинале, 
боксируя с повреж денной рукой, он 
нокаутировал своего соперника из 
Армении. И горь, завоевав бронзо
вую медаль, включен в состав груп
пы боксеров, проходящ их учебно- 
гренировочные сборы для подготов
ки к первенству страны.

Д ругой наш боксер —  Ю . Блинов- 
сков —  награжден серебряной м е
далью . В интересах команды он вы
ступал в более тяжелой ( до 81 ки
лограм м а) весовой категории.

О дним из тренеров сборной ко 
манды ЦС «Буревестник» назначен 
Т. М. Байков, старший преподава
тель кафедры физвоспитания КПИ 
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